

Cristianos honrados de Costa Rica! Madrid está siendo bombardeada despiadadamente por los fachistas italianos y alemanes al servicio del ex-General Franco, sin ninguna razón militar que justifique ese bombardeo. Centenares de mujeres y niños caen diariamente bajo el fuego de los aviones fachistas.

Los mejores edificios de Madrid las más famosas obras de arte de España están siendo reducidas a cenizas por los que se dicen defensores de la civilización. Los traidores generales han permitido que Hitler y Mussolini transformen a España en un centro de experimentación para sus materiales de guerra y para sus técnicos militares.

Examinad vuestras conciencias y decid si toda esa barbarie puede llamarse obra cristiana y civilizadora

TRABAJO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

Año VI N° 216 Sábado 21 de Noviembre de 1936 Editor, Aureliano Gómez

EDITORIAL

Contesten el Presidente Cortés y el ex-Presidente Acosta

Habíamos podido escribir un artículo amplio refutando las declaraciones del Presidente de la República y del ex-Presidente Acosta con respecto a la llamada literatura extremista. Pero tal vez sería insistir demasiado en temas que han sido muy discutidos en nuestro medio. Sin embargo, creemos que no debemos dejar pasar esas declaraciones sin llamar la atención del país hacia la poca seriedad que hay detrás de ellas. Y tal es el objeto de estas líneas.

Invitamos formalmente a los señores Cortés y Acosta García

La SABANA futuro campo de operaciones para la defensa del CANAL de PANAMA

Por abrumadoras mayoría, el Congreso le dió paso, en su sesión de ayer, a la ley que va a transformar la sabana en un aeródromo. En otro lugar rengemos uno de los discursos pronunciados en la Cámara por el compañero Manuel Mora al debatirse el dictamen. Pero en esta columna queremos subrayar un aspecto del problema.

La situación del país es difícilísima, como se explicó ampliamente en el Congreso. Faltan caminos, faltan medios para ayudar a la pequeña agricultura, hay escuelas sin puertas ni ventanas. Cómo en esas condiciones se piensa en construir un aeropuerto que no es indispensable? Y más todavía: cómo para construir ese aeropuerto se cogen trescientos cincuenta mil colones?

¿Qué es necesario nacionalizar los campos de aterrizaje? Muy bien. Pero no se trata de una necesidad vital capaz de justificar la inversión de fondos que el país necesita para otros menesteres. Cuando tengamos los caminos, cuando tenemos una agricultura bien organizada y floreciente, cuando hayamos solucionado la mayor parte de los problemas económicos y sociales del pueblo, que se piense en construir aeródromos.

Lo otro, nos da la impresión de un hombre que se esforzara por adquirir un magnífico reloj en momentos en que carece de pantalones y de camisa.

¿Será que el Gobierno es incapaz de hacerse esos relojes? No lo creemos. Nos parece más posible que en todo esto anden de por medio

a que nos indiquen un sólo libro de doctrina socialista que merezca el epíteto de inmoral. Los excitamos a que nos indiquen un párrafo signero de doctrina socialista que justifique el robo, el saqueo, el asesinato, la prostitución.

Es muy fácil hacer—en forma abstracta—afirmaciones con el objeto de impresionar a los ignorantes o a los ingenuos. Imitar y calumniar es también la labor sencilla para los irresponsables. Pero personas que han ocupado o ocupan altas posiciones en la vida política y social

de un país tienen la obligación de ser serias y de documentarse para hablar.

Comprendemos que se nos persiga a los izquierdistas por incómodos para la argolla platoniana que se empeña en conservar—contra todas las leyes históricas y económicas—un régimen de privilegios y compadrazgos y en consecuencia, recibimos y recibiremos con naturalidad esa persecución. Pero nos indigna que se justifiquen los odios y las conveniencias personales o de grupo con afirmaciones absurdas y falsas.

Otra cuestión que hace pensar fondo es la circunstancia de encontrarse en el país dos ingenieros de la Zona del Canal haciendo estudios sobre la sabana precisamente en los momentos en que el Congreso discute el asunto.

En que se van a emplear los siete mil colones que produjo la importación de arroz

Con la famosa importación de arroz de Alemania, el Gobierno realizó una ganancia aproximada de setenta mil colones. En qué van a ser empleados esos setenta mil colones? Sería interesante saberlo. Es nuestro concepto esa suma debe emplearse en la reparación de la sabana en aeropuerto.

No es cierto entonces que hay razones para pensar que estamos «en frente de otro de los aspectos de los preparativos guerreros del Departamento de Estado». La sabana será un magnífico centro de operaciones para la defensa aérea del Canal de Panamá.

Se nos dirá que la Panameña no tiene interés en la construcción de ese aeródromo. Pero nosotros sabemos que sí lo tiene. La prueba es que hasta ofreció adelantar a cuenta de tarifas 200 mil colones para su construcción propuesta que fue rechazada extrajeramente por algunos diputados.

TRABAJADORES:

El lunes comenzará a cometer el Congreso de la primera medida democrática del Presidente Cortés: la ley que prohibirá la introducción al país y la circulación por el Correo de la llamada «literatura extremista». La tramitación de ese asunto ha sido apresurada en la Cámara por iniciativa de los diputados Zeledón Umaña y Fuentes. El golpe, como se comprende va dirigido rectamente a nuestro periódico. Vosotros, que veis todas las semanas esta publicación estás en condiciones de formar criterio. Vosotros si sabéis que aquello de «literatura inmoral», que «incita al odio, al tumulto, al saqueo y al crimen» son infames mentiras que se inventan para amordazar a un periódico que no hace otra cosa que defender los intereses del pueblo y atacar los crímenes del capitalismo.

El Presbítero SARASOLA gran predicador agustino español, condena en un gran discurso a los generales españoles y defiende la causa del pueblo



Ante 20.000 personas el Padre Sarasola pronuncia su discurso en Madison Square, E.E.U.U. En el mismo acto hablaron Marcelino Domínguez e Isabel de Palencia

A los militantes de San José

El martes próximo, 24 de los corrientes, a las 7 y media de la noche se iniciará la serie de conferencias del Partido sobre la preparación del 2º Congreso Nacional y la nueva línea del Partido Comunista de Costa Rica. La primera conferencia sobre política sindical estará a cargo del compañero Afrain Jiménez Guerrero. Se tomará nota de la asistencia de los militantes.

Secretario General - San José

R. GUZMAN Srio. General

Es beneficioso para el país el tratado con los Estados Unidos?

En la semana próxima será llevado al Congreso el famoso tratado comercial con los Estados Unidos. Algunos revisionistas están hablando ya de las grandes ventajas que nuestro país derivaría de ese tratado. Sin embargo, bueno es recordar que al iniciarse no más la presente administración personal del Gobierno hicieron ver que de firmarse el tratado tal como estaba, Costa Rica sacrificaría sei-

cientos mil colones por año sin que los Estados Unidos sacrificaran nada.

El dato es digno de ser creído, porque en Colombia ocurrió algo similar: Colombia sacrificó anualmente un millón y pico de dólares a cambio de ciento y pico de dólares que sacrificó el Gobierno de los Estados Unidos.

Ya tendremos oportunidad de estudiar ese tratado y de analizarlo con cuidado.

En octubre próximo pasado, los maestros españoles dirigieron a todos los maestros del mundo un mensaje en que se denunciaban las verdaderas causas de la traición criminal que están cometiendo los ex-generales fascistas en España y en que se hace un llamamiento al espíritu democrático de todos los educadores en favor del pueblo español.

Nuestros maestros no han respondido a tal llamado. Si silencio debemos comentarlo.

La lucha que se desarrolla en España plantea vivamente el problema del porvenir: democracia o fascismo. Problema que no puede ser ignorado por ningún educador de nuestros días.

Suponemos que la mayoría de los maestros del país—señores de la escuela democrática—sean fervorosos partidarios de ella. Por lo tanto no pueden los maestros costarricenses estar con los generales fascistas; no pueden simular en principios democráticos, darle aprobación a la revista traidora de los militares que han invadido a España con tropas del fascio.

Maestros, luchad por la democracia